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AOS DEZENOVE DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE, ÀS 

DEZENOVE HORAS E TRINTA MINUTOS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A DÉCIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA SÉTIMA 

LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE 

OLIVEIRA E TEVE A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: AMANDA MARIA 

BRUNATTO SILVA NASSAR, CELSO NICÁCIO DA SILVA, CLAUDIO SARNIK, FABIO ALCEU 

FERNANDES, FRANCISCO CARLOS CABRINI, LEANDRO ANDRADE PRETO, VANDERLEI 

FRANCISCO DE OLIVEIRA E WILSON ROBERTO DAVID MOTA. AUSÊNCIA JUSTIFICADA 

DAS VEREADORAS LUCINEIA DE JESUS FERREIRA DE LIMA E TATIANA ASSUITI 

NOGUEIRA. ANTES DO INÍCIO DA SESSÃO, FEZ USO DA TRIBUNA O GUARDA MUNICIPAL 

SENHOR ANDRÉ DA SILVA, COORDENADOR DA GUARDA MIRIM DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, QUE FALOU SOBRE O APOIO RECEBIDO PARA MANUTENÇÃO DAS 

ATIVIDADES DA GUARDA MIRIM EM ARAUCÁRIA. EM SEGUIDA, USOU A PALAVRA O 

SENHOR JOÃO CARLI VIEIRA PADILHA, SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER 

DE ARAUCÁRIA, QUE FALOU SOBRE OS DESAFIOS ENCONTRADOS NA SECRETARIA 

NESTA GESTÃO, E RELATOU OS TRABALHOS DESENVOLVIDOS E OS RESULTADOS 

ALCANÇADOS. TAMBÉM FEZ USO DA PALAVRA O COMANDANTE DO CORPO DE 

BOMBEIROS, TENENTE RENAN AUGUSTO BORTOLASSI DE OLIVEIRA, QUE FALOU SOBRE 

A REALIZAÇÃO DE EVENTO MILITAR, NO DIA VINTE E UM DE JUNHO DO CORRENTE, 

PARA CELEBRAR O ANIVERSÁRIO DA CORPORAÇÃO, PARA A QUAL CONVIDOU A TODOS. 

A PEDAGOGA MONALISA HADAD FEZ USO DA TRIBUNA PARA FALAR SOBRE A SENHORA 

LUCY MOREIRA MACHADO, CUJO NOME, ATRAVÉS DO PROJETO DE LEI Nº 1985/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL, DENOMINARÁ O CENTRO MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO CULTURAL– ENSINO MULTIDISCIPLINAR, A SER CRIADO APÓS A APROVAÇÃO 

DO PROJETO NESTA CÂMARA MUNICIPAL. APÓS SER CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. INICIALMENTE, O PRIMEIRO-VICE-PRESIDENTE, VEREADOR FABIO ALCEU, FEZ 

A LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, EM SEGUIDA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, 

VEREADOR FRANCISCO CABRINI, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO 

ANTERIOR, QUE FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. NA SEQUÊNCIA, 

A PRIMEIRA-SECRETÁRIA, VEREADORA AMANDA NASSAR ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: VETO DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 14/2017, DE 

AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR; PROJETO DE LEI 
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Nº 47/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES; PROJETOS DE LEI Nº 

48/2017 E Nº 49/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI; 

INDICAÇÕES Nº 388/2017 E Nº 389/2017, E REQUERIMENTOS Nº 47/2017 E Nº 48/2017, 

TODOS DE AUTORIA DA VEREADORA TATIANA ASSUITI NOGUEIRA; OFÍCIOS EXTERNOS 

DA SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO NºS 408, 409, 413, 414, 415, 417, 418, 422 E 

423/2017; E MEMORANDO Nº 38/2017, DO GABINETE DO VEREADOR CLAUDIO SARNIK. NA 

SEQUÊNCIA, A VEREADORA AMANDA NASSAR FEZ A LEITURA DAS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. COMO INSCRITO PARA USO DA TRIBUNA, FEZ USO DA PALAVRA O VEREADOR 

FÁBIO ALCEU FERNANDES, QUE FALOU SOBRE O BOM TRABALHO REALIZADO PELO 

CORPO DE BOMBEIROS DE ARAUCÁRIA, E FALOU SOBRE A PARCERIA PÚBLICO-PRIVADA 

A SER IMPLANTADA NA SECRETARIA DE ESPORTES, OBJETO DE PROJETO DE LEI DE 

AUTORIA DO VEREADOR, QUE POSSIBILITARÁ QUE EMPRESAS PRIVADAS POSSAM 

INVESTIR NAS ATIVIDADES DA REFERIDA SECRETARIA. PARABENIZOU AS SECRETARIAS 

MUNICIPAIS DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DE EDUCAÇÃO PELA REALIZAÇÃO DO EVENTO 

REALIZADO NA SEMANA PASSADA, SOBRE ERRADICAÇÃO DO TRABALHO INFANTIL, 

EVENTO QUE CONSIDEROU IMPORTANTE PARA DISCUSSÃO DO TEMA E TOMADA DE 

PROVIDÊNCIAS POR TODOS. PARABENIZOU OS ORGANIZADORES DA “POLSKAFEST”, 

REALIZADA NOS DIAS QUINZE A DEZOITO DE JUNHO DO CORRENTE, PARA COMEMORAR 

OS CENTO E QUARENTA ANOS DA IMIGRAÇÃO POLONESA NO PARANÁ, PELO SUCESSO, 

APESAR DAS CRÍTICAS PELO USO DO ESPAÇO PÚBLICO E PELO VALOR COBRADO PELA 

ENTRADA, E DISSE QUE ESPERA QUE SEJA O PRIMEIRO DE MUITOS A SEREM 

PROMOVIDOS NO MUNICÍPIO. O VEREADOR ROBERTO MOTA ANUNCIOU A PUBLICAÇÃO 

DO DECRETO Nº 31.109/2017, QUE REGULAMENTA A LEI Nº 33.110/2017, QUE CONCEDEU 

ISENÇÃO INTEGRAL DO PAGAMENTO DE TARIFA AOS ESTUDANTES DO ENSINO 

FUNDAMENTAL E MÉDIO NO TRANSPORTE PÚBLICO DE PASSAGEIROS NO ÂMBITO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DISSE QUE É UM BENEFÍCIO REAL PARA A POPULAÇÃO 

NESTE MOMENTO DE DIFICULDADES QUE TODOS SE ENCONTRAM, E QUE O BENEFÍCIO 

ERA ESPERADO HÁ MUITO TEMPO, LEMBRANDO QUE EM OUTROS MANDATOS O 

VEREADOR JÁ HAVIA SOLICITADO ALGUMAS VEZES ESTA POSSIBILIDADE DE ISENÇÃO 

TOTAL, E COMENTOU QUE A CÂMARA MUNICIPAL TEVE UM PAPEL IMPORTANTÍSSIMO 

NESTA QUESTÃO, DESTACANDO QUE SE HOUVE DEMORA NA APROVAÇÃO DO 

PROJETO, FOI DEVIDO À ESPERA DE RESPOSTA A PEDIDO DE INFORMAÇÕES FEITO 

PARA A PREFEITURA. DISSE QUE SÃO APROXIMADAMENTE VINTE E DUAS MIL CRIANÇAS 

MATRICULADAS NA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, E DESSAS, APENAS NOVECENTAS 
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UTILIZAVAM O BENEFÍCIO DE CINQUENTA POR CENTO DE ISENÇÃO E DISSE QUE 

AGORA, COM A ISENÇÃO TOTAL, HÁ A ESTIMATIVA DA CMTC DE QUE PASSARÁ DE DUAS 

MIL CRIANÇAS QUE PASSARÃO A UTILIZAR O BENEFÍCIO, ENGLOBANDO OS 

PARTICIPANTES DE PROGRAMAS SOCIAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, POR ISSO, 

PARABENIZOU O PREFEITO MUNICIPAL, A DIRETORIA DA CMTC E A SECRETARIA DE 

EDUCAÇÃO, CONTUDO, DESTACOU QUE HÁ UMA SITUAÇÃO QUE JÁ HAVIA LEVANTADO 

ANTES DA PUBLICAÇÃO DA REGULAMENTAÇÃO DA LEI, QUE DIZ RESPEITO À DISTÂNCIA 

DE LOCALIZAÇÃO ENTRE A ESCOLA E A RESIDÊNCIA DO ALUNO, SENDO ESTE LIMITE 

RETIRADO DO REGULAMENTO, BEM COMO, UM ACOMPANHANTE SERÁ AUTORIZADO 

PARA ACOMPANHAR A CRIANÇA QUE NÃO PODE USAR O TRANSPORTE COLETIVO 

SOZINHA, E DEMAIS DISPOSIÇÕES SOBRE O HORÁRIO DE UTILIZAÇÃO DO CARTÃO 

TRANSPORTE. O VEREADOR FALOU DA SATISFAÇÃO PELA RAPIDEZ COM QUE FOI 

DISCUTIDO O TEMA NA CÂMARA PARA APROVAÇÃO E DISSE QUE QUEM GANHA COM 

ISTO É O ALUNO, DIANTE DA CRISE QUE A POPULAÇÃO PASSA, COM MUITAS FAMÍLIAS 

QUE NÃO TEM CONDIÇÕES DE UTILIZAR OS ÔNIBUS PARA OS ALUNOS, MESMO COM 

CINQUENTA POR CENTO DE ISENÇÃO, E ASSIM QUE HOUVER OS DADOS CADASTRAIS 

DOS ALUNOS A CMTC JÁ INICIARÁ O FUNCIONAMENTO DO PROGRAMA. O VEREADOR 

PARABENIZOU O EMPENHO DO DIRETOR DA CMTC, SAMUEL DE ALMEIDA, PARA 

VIABILIZAR PESSOALMENTE JUNTO AO PREFEITO A IMPLANTAÇÃO DESTA LEI. DA 

MESMA FORMA, PARABENIZOU O VEREADOR FABIO ALCEU PELO PROJETO DE LEI QUE 

INCENTIVA E HOMENAGEIA OS ATLETAS DE ARAUCÁRIA, E AFIRMOU QUE TODO 

PROJETO NESTE SENTIDO É MUITO IMPORTANTE PORQUE A SECRETARIA DE 

ESPORTES TRABALHA COM UM ORÇAMENTO MUITO PEQUENO, DEMANDANDO MUITO 

ESFORÇO PARA QUE O TRABALHO SEJA REALIZADO A CONTENTO PARA A POPULAÇÃO, 

ATRAVÉS DO EMPENHO DAS PESSOAS QUE TRABALHAM NAQUELA PASTA. O 

VEREADOR ESCLARECEU QUE OS VEREADORES ESPERARAM O PREFEITO 

ENCAMINHAR O PROJETO DE ISENÇÃO PORQUE AS MATÉRIAS QUE TRATAM DE 

ISENÇÕES DE TARIFAS ESTÃO FORA DA COMPETÊNCIA DO LEGISLATIVO, SENDO DE 

INICIATIVA EXCLUSIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS, NEM 

ALGO A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU O 

POSICIONAMENTO DAS COMISSÕES PERMANENTES NOS PARECERES EXARADOS PARA 

OS VETOS E PROJETOS DE LEI EM VOTAÇÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

VETO TOTAL DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 25/2017, DE AUTORIA DO 
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VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. SÚMULA: “INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DA 

PESSOA COM DEFICIÊNCIA FÍSICA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR LEANDRO 

PRETO, DIANTE DO VETO APRESENTADO PEDIU PERDÃO A TODOS OS ALUNOS DO 

COLÉGIO JOELMA DO ROCIO TÚLIO, DA APAE, DA ESCOLA AGRÍCOLA E ÀS MÃES 

ESPECIAIS, PRESENTES NO PLENÁRIO, E A TODAS AS FAMÍLIAS DE ARAUCÁRIA QUE 

TENHAM PESSOAS COM DEFICIÊNCIA FÍSICA. DISSE QUE TENTOU O QUE ESTAVA AO 

SEU ALCANCE, MAS O PREFEITO ALEGOU QUE HAVERIA AUMENTO DE DESPESAS COM 

A COMEMORAÇÃO DA SEMANA MUNICIPAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA FÍSICA, QUE 

SERIA REALIZADA APENAS UMA VEZ POR ANO, FALOU DE SUA TRISTEZA PELAS 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA E PELAS FAMÍLIAS. DISSE QUE FOI ELEITO COM O APOIO 

DESSAS FAMÍLIAS E ACREDITA QUE NÃO HAVERIA AUMENTO ALGUM DE DESPESAS E 

DISSE QUE SUA LUTA NÃO VAI PARAR POR AQUI, DEIXANDO REGISTRADA SUA 

INDIGNAÇÃO EM RELAÇÃO AO VETO HOJE EM VOTAÇÃO. O VEREADOR ROBERTO MOTA 

PEDIU QUE FOSSE ENCAMINHADA UMA INDICAÇÃO PARA QUE O PREFEITO ENVIASSE A 

MATÉRIA COMO PROJETO DE LEI, VISTA A QUESTÃO DE IMPEDIMENTO DA 

APRESENTAÇÃO POR VEREADOR, PARA QUE POSSA SER APROVADA, ATINGINDO O 

OBJETIVO, CONTEMPLANDO AS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, CONFORME O PROJETO 

DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO PRETO. O VEREADOR FABIO ALCEU 

PARABENIZOU O VEREADOR LEANDRO PRETO PELA INICIATIVA E DISSE QUE TODOS OS 

VEREADORES FORAM FAVORÁVEIS AO PROJETO EM SUA VOTAÇÃO NA CÂMARA, POR 

ISSO É CLARO QUE NENHUM VEREADOR É CONTRÁRIO AO OBJETIVO DO PROJETO, MAS 

QUE O VETO VEIO EM CONSEQUÊNCIA DE INVASÃO DE INICIATIVA EXCLUSIVADO 

PREFEITO, DA MESMA FORMA QUE VÁRIOS OUTROS PROJETOS FORAM VETADOS PELO 

MESMO MOTIVO E APOIOU A SUGESTÃO DE ENVIAR INDICAÇÃO PARA QUE O PREFEITO 

APRESENTE COMO PROJETO DE LEI PARA VOTAÇÃO. O VEREADOR VANDERLEI DE 

OLIVEIRA COMENTOU QUE QUANDO O PROJETO VEIO PARA A CÂMARA FOI VOTADO 

FAVORAVELMENTE POR TODOS OS VEREADORES, CONTUDO, TRATA-SE DE UM 

PROJETO QUE POR MAIS IMPORTANTE QUE SEJA, TRAZ CUSTOS PARA O MUNICÍPIO, 

POR ISSO, NÃO CABE AOS VEREADORES A APRESENTAÇÃO DESTE TIPO DE PROJETO. 

COMENTOU SOBRE O POSICIONAMENTO DAS COMISSÕES PELA MANUTENÇÃO DO VETO 

E PONDEROU A RESPEITO DAS VOTAÇÕES DOS PARECERES QUE, MUITAS VEZES, SÃO 

CONTRÁRIOS AOS PROJETOS, INCLUSIVE COM POSICIONAMENTO DA DIRETORIA 

JURÍDICA A RESPEITO, E MESMO ASSIM SÃO APROVADOS NO PLENÁRIO E PEDIU 

EXPLICAÇÕES SOBRE OS PARECERES FAVORÁVEIS AO VETO EM VOTAÇÃO. COLOCADO 
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EM VOTAÇÃO NOMINAL, O VETO FOI APROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, 

OBTENDO SETE VOTOS FAVORÁVEIS À MANUTENÇÃO DO VETO E UM VOTO PARA 

REJEIÇÃO DO VETO, PELO VEREADOR LEANDRO PRETO. O SENHOR PRESIDENTE 

ACATOU A SUGESTÃO DE SER APRESENTADO COMO INDICAÇÃO AO PREFEITO O TEOR 

DO PROJETO DE LEI VETADO NESTA SESSÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

VETO TOTAL DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 27/2017, DE AUTORIA DO 

VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. SÚMULA: “INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DA 

FAMÍLIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, 

OBTENDO SETE VOTOS FAVORÁVEIS À MANUTENÇÃO DO VETO E UM VOTO PARA 

REJEIÇÃO DO VETO, PELO VEREADOR LEANDRO PRETO. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1976/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. 

SÚMULA: “ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI N° 1.913/2008, DE 24 DE JULHO DE 2008, 

CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1985/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL. SÚMULA: “CRIA O CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO CULTURAL LUCY 

MOREIRA MACHADO – ENSINO MULTIDISCIPLINAR”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1986/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO 

ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 

474.207,61 (QUATROCENTOS E SETENTA E QUATRO MIL E DUZENTOS E SETE REAIS E 

SESSENTA E UM CENTAVOS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

Nº 1988/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA 

DE CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR 

DE R$ 280.000,00 (DUZENTOS E OITENTA MIL REAIS), E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI Nº 1990/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – 

PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 1.389.399,54 (UM MILHÃO E TREZENTOS E 

OITENTA E NOVE MIL E TREZENTOS E NOVENTA E NOVE REAIS E CINQUENTA E QUATRO 

CENTAVOS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1991/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO 

ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 
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20.000,00 (VINTE MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

RESOLUÇÃO Nº 04/2017, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. SÚMULA: “ALTERA O 

ART. 9º DA RESOLUÇÃO N° 50, DE 23 DE ABRIL DE 2015, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 05/2017, DE INICIATIVA DE TODOS OS VEREADORES. 

SÚMULA: “ALTERA O ART. 76 DA RESOLUÇÃO Nº 001/1993, QUE DISPÕE SOBRE O 

REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 06/2017, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. 

SÚMULA: “ALTERA O ART. 4º DA RESOLUÇÃO Nº 25, DE 16 DE MARÇO DE 2010, 

CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1987/2017, DE INICIATIVA DO 

PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 

SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 120.000,00 

(CENTO E VINTE MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 1995/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A CONCEDER REPOSIÇÃO SALARIAL DE 

3,4% (TRÊS VÍRGULA QUATRO POR CENTO) AOS SERVIDORES DO PODER EXECUTIVO, 

DA ADMINISTRAÇÃO DIRETA E INDIRETA, E DO PODER LEGISLATIVO, CONFORME 

ESPECIFICA”. O VEREADOR FABIO ALCEU PARABENIZOU O PREFEITO PELA CONCESSÃO 

DESTA REPOSIÇÃO SALARIAL, MESMO HAVENDO A PREVISÃO DE QUE NÃO SERIA 

POSSÍVEL, MAS APÓS ANÁLISES MAIS PROFUNDAS FEITAS PELO EXECUTIVO 

ENCONTROU-SE UMA MANEIRA QUE POSSIBILITOU A APRESENTAÇÃO DESTE PROJETO, 

BEM COMO, COMENTOU SOBRE O FUTURO AUMENTO DO VALOR DO VALE-REFEIÇÃO 

DOS SERVIDORES MUNICIPAIS, QUE RECEBERÁ MAIS CEM REAIS DE ACRÉSCIMO. O 

PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 19/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR 

FABIO ALCEU FERNANDES. SÚMULA: “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO PROGRAMA 

EMPRESA AMIGA DO ESPORTE E LAZER E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR 

FABIO ALCEU COMENTOU SOBRE O PROJETO E AS POSSIBILIDADES QUE VAI 

PROPORCIONAR PARA AUXILIAR EM INÚMERAS AÇÕES QUE PRECISAM SER FEITAS 

PELA SECRETARIA DE ESPORTE E LAZER, CONSIDERANDO UMA DAS LEIS MAIS 
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IMPORTANTES PARA ESTA SECRETARIA, DESTACANDO A NECESSIDADE DE UMA 

PERFEITA REGULAMENTAÇÃO, COM CRITÉRIOS BEM DEFINIDOS PARA SUA 

IMPLANTAÇÃO NO MUNICÍPIO, LEMBRANDO QUE É UMA OPORTUNIDADE PARA AS 

EMPRESAS PARTICIPAREM DA INSERÇÃO SOCIAL DA COMUNIDADE E AFIRMOU QUE 

INVESTIR EM ESPORTE É ECONOMIZAR EM SAÚDE. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 43/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

SÚMULA: “DENOMINA DE NILSON SCHEZOSKI LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, 

CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR LEANDRO PRETO FALOU A RESPEITO DA VIDA 

DO SENHOR NILSON SCHEZOSKI E DA IMPORTÂNCIA DO SEU TRABALHO PARA A CIDADE 

DE ARAUCÁRIA, SEMPRE TRABALHANDO EM FAVOR DAS COMUNIDADES. O VEREADOR 

ROBERTO MOTA COMENTOU SOBRE O HOMENAGEADO E ENALTECEU O TRABALHO QUE 

O MESMO DESENVOLVEU, PARABENIZANDO O VEREADOR LEANDRO PRETO PELA 

INICIATIVA, LEMBRANDO QUE É UMA HOMENAGEM QUE SE FAZ AO SENHOR NILSON E 

TAMBÉM À SUA FAMÍLIA. O VEREADOR FABIO ALCEU TAMBÉM PARABENIZOU O 

VEREADOR LEANDRO PRETO PELA INICIATIVA, DA MESMA FORMA ESTENDENDO A 

HOMENAGEM AOS FAMILIARES. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 359/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 360/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 361/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 362/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 363/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 382/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 383/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 368/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 376/2017, DE 
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AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 377/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 378/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 379/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 380/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 381/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 384/2017, DE 

AUTORIA DO VEREADOR CLAUDIO SARNIK. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 385/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 387/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO 

PESSOAL E FIZERAM USO DA PALAVRA, COMO INSCRITOS, PRIMEIRAMENTE O 

VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES, QUE REAFIRMOU O CONVITE PARA 

PARTICIPAÇÃO DE TODOS NA AUDIÊNCIA SOBRE SEGURANÇA PÚBLICA, QUE SERÁ 

REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL NO PRÓXIMO DIA VINTE E TRÊS, A PARTIR DAS 

DEZOITO HORAS E TRINTA MINUTOS. FALOU TAMBÉM SOBRE A QUESTÃO DE INVASÃO 

AOS PRÓPRIOS PÚBLICOS QUE, SEGUNDO COMENTÁRIOS, NÃO ESTARIAM SIDO 

EVITADOS PELA GUARDA MUNICIPAL, JUSTIFICANDO OS CASOS QUE FOGEM DO 

ALCANCE DA VIGILÂNCIA DA GUARDA MUNICIPAL, BEM COMO, LEMBROU QUE ANTES A 

CORPORAÇÃO TAMBÉM FAZIA A INSTALAÇÃO DE ALARMES NOS PRÓPRIOS, OS QUAIS 

AINDA NÃO ESTÃO DISPONÍVEIS HOJE PARA INSTALAÇÃO, E SÓ SERÃO POSSÍVEIS COM 

A COOPERAÇÃO DAS SECRETARIAS DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL. O VEREADOR 

ROBERTO MOTA FALOU DAS DIFICULDADES DE SE DESIGNAR UMA GUARDA MUNICIPAL 

PARA CADA SETOR DA CIDADE, INVIABILIZANDO O TRABALHO DE SEGURANÇA DA 

CIDADE, TENDO QUE SE INVESTIR MAIS NO ASPECTO TECNOLÓGICO PARA ESTE 

SERVIÇO, E DISSE QUE O MONITORAMENTO ELETRÔNICO É O MAIS EFICAZ PARA A 

PREVENÇÃO DOS DELITOS QUE ESTÃO OCORRENDO. O VEREADOR CLAUDIO SARNIK 
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PARABENIZOU O TRABALHO DO SENHOR ANDRÉ DA SILVA, COORDENADOR DA GUARDA 

MIRIM DE ARAUCÁRIA, E COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA INDICAÇÃO APROVADA 

EM FAVOR DA GUARDA MIRIM, QUE ESTÁ SENDO MUITO BEM ORIENTADA PARA 

FORMAÇÃO DOS JOVENS DE NOSSO MUNICÍPIO. PARABENIZOU O TENENTE RENAN 

BORTOLASSI PELO TRABALHO FEITO NO CORPO DE BOMBEIROS DA CIDADE, BEM 

COMO, O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ESPORTES E LAZER JOÃO CARLI. DA MESMA 

FORMA PARABENIZOU A ATITUDE DOS DEMAIS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS QUE NESTA 

ADMINISTRAÇÃO ADOTAM A PRÁTICA DE MANTER AS PORTAS DE SUAS SECRETARIAS 

ABERTAS PARA A POPULAÇÃO. O VEREADOR VANDERLEI DE OLIVEIRA COMENTOU 

SOBRE AS DISCUSSÕES ACERCA DA SEGURANÇA PÚBLICA NO MUNICÍPIO E DISSE QUE 

NÃO SE DEVE JOGAR A RESPONSABILIDADE TODA EM CIMA APENAS DO SECRETÁRIO 

DE SEGURANÇA, POIS A RESPONSABILIDADE É DE TODOS. SUGERIU QUE OS 

DIRETORES DE ESCOLAS E CMEIS SEJAM CONVIDADOS PARA FALAR A RESPEITO DOS 

FATOS SOBRE SEGURANÇA PÚBLICA OCORRIDOS NAS INSTITUIÇÕES DE ENSINO. O 

VEREADOR AGRADECEU A PRESENÇA DO TENENTE RENAN BORTOLASSI NESTA 

SESSÃO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU 

SOBRE O TRABALHO MARAVILHOSO QUE VEM SENDO FEITO PELO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, QUE NÃO TEM A RESPONSABILIDADE DE GARANTIR A 

SEGURANÇA DOS PRÓPRIOS MUNICIPAIS, E DISSE QUE FALTAM ATITUDES MAIS 

SEVERAS DA GUARDA MUNICIPAL PARA ENCONTRAR A SOLUÇÃO PARA GARANTIR A 

SEGURANÇA DAS ESCOLAS E EVITAR AS PERDAS E PREJUÍZOS QUE VEM OCORRENDO. 

COMENTOU SOBRE A SITUAÇÃO DA EDUCAÇÃO EM ARAUCÁRIA, QUE CONSIDERA 

MELHOR DO QUE A MAIORIA DO ESTADO DO PARANÁ, ONDE MUITAS SECRETARIAS 

ESTÃO EM ESTADO DE CALAMIDADE, POR ISSO, NÃO CONCORDA COM A IMPUTAÇÃO DE 

RESPONSABILIDADE SOBRE A SEGURANÇA DOS PRÓPRIOS AO SECRETÁRIO DE 

EDUCAÇÃO DE ARAUCÁRIA. ENALTECEU TAMBÉM O TRABALHO DO SECRETÁRIO DE 

FINANÇAS DO MUNICÍPIO, QUE ESTÁ PROPORCIONANDO UM EXCELENTE SUPORTE 

PARA QUE SE POSSA FAZER UM BOM TRABALHO EM ARAUCÁRIA E COMENTOU QUE 

ESTÁ FALTANDO UMA MAIOR DIVULGAÇÃO DE TUDO DE BOM QUE ESTÁ SENDO FEITO 

PELA ATUAL ADMINISTRAÇÃO DO MUNICÍPIO E QUE PRECISA SER DE CONHECIMENTO 

MAIOR DA POPULAÇÃO. AGRADECEU A PRESENÇA DO TENENTE RENAN BORTOLASSI 

PELA PARTICIPAÇÃO NESTA SESSÃO E PELO CONVITE PARA O EVENTO DE 

CELEBRAÇÃO DO ANIVERSÁRIO DA CORPORAÇÃO E, TAMBÉM PELA PRESENÇA DO 

GUARDA MUNICIPAL ANDRÉ DA SILVA, REPRESENTADO A GUARDA MIRIM DE 
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ARAUCÁRIA. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, COMUNICOU A TODOS QUE AS PRÓXIMAS SESSÕES ORDINÁRIAS 

PASSARÃO A SER REALIZADAS ÀS TERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS NOVE HORAS. 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


